

Las intervenciones de Estados Unidos, ayer y hoy

Por: [Antonio Gershenson](#)

Globalización, 23 de octubre 2017

[La Jornada](#) 23 October, 2017

Región: [América Latina, Caribe, EEUU](#)

Tema: [Defensa](#), [Hegemonía mundial](#),
[Imperialismo](#), [Política](#)

El gobierno de Estados Unidos está impulsando intervenciones en diferentes países y continentes. Esto tiene mucha historia, y vamos a analizar solamente algunos casos importantes.

Las intervenciones pasadas fueron múltiples, y sólo mencionamos ejemplos. En México se dieron la de Veracruz en 1914, la que persiguió a Pancho Villa inútilmente, en 1916-1917. Y entre las anteriores, estuvieron las guerras de 1846 a 1848 en las que arrebató casi la mitad de su territorio a México, desde Texas hasta California.

Ya después de la Segunda Guerra Mundial, intervino con la primera guerra de Corea, invadiendo Corea del Norte y, casi llegando a la frontera con China, que había logrado el fruto de la revolución y la independencia un año antes del principio de esa guerra. China movilizó su ejército, causó importantes bajas a los soldados estadounidenses, y los empujó hasta el Paralelo 38, frontera anterior a la guerra entre las dos Coreas.

Ahora busca una nueva guerra de Corea, incluso con entrenamiento militar conjunto con Corea del Sur.

Fue la primera derrota después de la Segunda Guerra Mundial. La mayor posterior a ésta fue la de la guerra de Vietnam. De 1959 a 1975, esta guerra causó muchos muertos a los vietnamitas, pero éstos lograron su unidad y su independencia, y los soldados estadounidenses que sobrevivieron huyeron con muchos heridos y fue el principio de una serie de derrotas de su presencia en Asia. Indonesia, Filipinas, Irán, Qatar y Turquía se han estado independizando de Estados Unidos.

Veremos el caso de Irán, que hasta 1935 fue conocido en Occidente como Persia, aunque hoy este nombre sigue siendo válido y aceptado junto con el actual. Limita con Pakistán y Afganistán por el este; Turkmenistán por el noreste; el mar Caspio por el norte; Azerbaiyán y Armenia por el noroeste; Turquía e Irak por el oeste y, finalmente, con la costa del golfo Pérsico y el golfo de Omán por el sur.

Es el decimoctavo país más extenso del mundo con un millón 648 mil 195 kilómetros cuadrados, Irán tiene una población de casi 80 millones de personas. La capital es Teherán, además de ser el centro político, industrial, comercial y cultural del país. Este país es una potencia regional al que sus grandes reservas de hidrocarburos (cuarta reserva de petróleo y primeras de gas a escala mundial) confieren una situación de potencia energética reconocida y le reportan desde hace décadas una sustancial renta petrolera.

Irán es miembro fundador de Naciones Unidas, Movimiento de Países No Alineados, Organización para la Cooperación Islámica y la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). Su sistema político está basado en la Constitución de la República Islámica de 1979, que regula las relaciones entre los distintos órganos de gobierno. La máxima autoridad estatal es el Líder Supremo de Irán, aunque la dirección cotidiana de la administración corre a cargo del presidente Hasán Rouhaní, desde 2013. La lengua oficial del país es el persa.

Hubo una polémica en torno al programa de Irán de energía nuclear. Se acusaba a este país de tratar de tener la bomba atómica. Se llegó a un acuerdo entre los principales seis países de las Naciones Unidas, incluido Estados Unidos por supuesto, e Irán, que definieron el programa nuclear de este último país. Se trataba de un programa, de uso pacífico, de uranio y en general radiación nuclear del país en cuestión.

Ahora, el presidente estadounidense dice que *siempre no*. Que no acepta el acuerdo firmado por su país y otros. Y se lanza contra Irán, como lo ha hecho contra Corea del Norte, Venezuela y otros países. En otros tiempos, los que dirigían militarmente a Estados Unidos decían que no se debía sostener guerras en diferentes regiones del mundo al mismo tiempo, para no dispersar las fuerzas militares de su país; pero ahora sí se preparan guerras así.

Antonio Gershenson

La fuente original de este artículo es [La Jornada](#)
Derechos de autor © [Antonio Gershenson](#), [La Jornada](#), 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Antonio Gershenson](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca